

Foros de debate

Portada > Política

13 comentarios imprimir enviar votar 

11/3/2009 QUINTO ANIVERSARIO DE LA MATANZA DE MADRID | LA AMENAZA ISLAMISTA

Los españoles subestiman al cabo de cinco años el riesgo de otro 11-M

- La retirada de Irak aplacó la inquietud ciudadana, pero los expertos avisan de que el peligro persiste
- Servicios secretos europeos, asiáticos y de EEUU luchan en Catalunya contra grupos 'yihadistas'



Jamal Zugam.

MÁS INFORMACIÓN

[Solo 15 personas en prisión en España por el atentado](#)

[Bronca entre el PP y el PSOE](#)

[La burocracia da la espalda a los familiares de las víctimas](#)

PATRICIA MARTÍN
MADRID

Pese a que la mayor parte de los países occidentales consideran al terrorismo islamista la gran amenaza del siglo XXI, los españoles parece que han olvidado, cinco años después de sufrir el mayor atentado en Europa, que España es objetivo preferente de los *yihadistas*. Según las encuestas, a buena parte de los ciudadanos les atemoriza más un atentado de ETA que otra sacudida del terrorismo internacional. Sin embargo, todos los especialistas consultados estiman que el riesgo de que vuelva a producirse un ataque islamista en territorio español es incluso más

alto que en el 2004, pese a que las fuerzas de seguridad están ahora más prevenidas que entonces.

El último barómetro del Real Instituto Elcano, de diciembre del 2008, refleja que, aunque la mayoría de los españoles juzgan igual de amenazador el terrorismo etarra que el islamista, el 27% percibe a ETA como el mayor riesgo, frente al 11% que cita el fenómeno *yihadista*. Estos datos confirman la tendencia reflejada en anteriores sondeos, según la cual los españoles, con el paso del tiempo, han dejando atrás su temor a un nuevo 11-M. No obstante, la sociedad nunca ha sido demasiado consciente del riesgo creciente que entrañan Al Qaeda y sus múltiples franquicias. Algo que también ponen de manifiesto las encuestas del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), en las que es irrelevante la cifra de entrevistados que lo citan como uno de los grandes problemas del país.

LAS CAUSAS

El autor del barómetro del Instituto Elcano, Javier Noya, achaca esta percepción a que el 11-M "se vivió como algo excepcional, ligado a la presencia de militares españolas en Irak", de modo que, una vez retiradas las tropas, "ha dejado de ser motivo de inquietud". En cambio, la actual presencia de España en Afganistán, según este especialista, no genera controversia política ni debate en los medios salvo en contadas ocasiones, por lo que los ciudadanos no tienen miedo a que pueda acarrear un nuevo ataque islamista en España. Por el contrario, la continua presencia de ETA en el discurso político y el elevadísimo rechazo que sus acciones suscitan en la opinión pública provocan, según Noya, que los españoles hayan interiorizado su amenaza.

LOS ESPECIALISTAS

Sin embargo, los expertos y el propio Gobierno no albergan dudas acerca de cuál es el enemigo más peligroso. El ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, ha advertido en multitud de ocasiones de que España sigue en el punto de mira de las redes vinculadas a Al Qaeda. Y, según el director del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Alberto Saiz, la amenaza es mayor que en el 2004 debido a que, pese a que el número de policías que la previenen ha pasado de 100 a 1.300, España es "escenario de actividades" de todos los grupos terroristas que actúan en Europa, así como "objetivo de amenaza en las webs *yihadistas*". Como pone de manifiesto un agente, "España está en primera línea del frente". Solo en Catalunya, según el analista del Centre d'Estudis Estratègics David Bajona, trabajan, además de servicios secretos europeos, espías procedentes de Pakistán, India, Israel, Marruecos y EEUU.

Javier Jordán, profesor de la Universidad de Granada y experto en terrorismo internacional, subraya por su parte, que las fuerzas de seguridad han arrestado desde el 11-M a más de 370 personas y han desbaratado siete planes de nuevos atentados. "Alguno bastante incipiente", apunta en alusión al propósito de poner bombas en el transporte público de Barcelona de la célula desarticulada en enero del 2008. "Esto demuestra, sin intención de ser alarmista, que la amenaza al menos persiste", concluye Jordán.

SUPER BINGO PLUS **15.364,02€**

FOTOGALERÍA: NUEVA YORK HOMENAJEA A U2



La ciudad donde las calles no tienen nombre identificará un pasaje con la referencia de la banda durante una semana.

EDICIÓN IMPRESA



Esta noticia pertenece a la edición de papel

Si lo desea, puede consultarla en su versión PDF

[Ver archivo \(pdf\)](#)

Prueba gratis durante 15 días el Módem USB de Vodafone



LA PREGUNTA

¿Le parece bien que Patxi López intente ser lendariki?

Sí

No

[\[ver más\]](#)

Vota y gana un Mercedes Benz

[Portada](#)

[Política](#)

[Las más leídas](#)

02:07 LA CRISIS DE LA AUTOMOCIÓN

Volkswagen deja la adjudicación del Q3 en manos de la plantilla de Seat

02:09 LA LIGA DE CAMPEONES

Chorro y a la calle

02:08 LOS EXCESOS EN LA SEGURIDAD

El Tribunal de la UE da la razón a las víctimas del abuso aeroportuario

02:09 QUINTO ANIVERSARIO DE LA MATANZA DE MADRID

Los españoles subestiman al cabo de cinco años el riesgo de otro 11-M

09:16

Una doctora, herida muy gravemente por un hombre en un ambulatorio de Murcia

[Ver Más Ofertas Aquí](#)



Aplique Serie Rondo 1. Más de 2000 artículos. 54,00 €

LAS ÓRDENES

Este experto comenta además que, aunque la matanza de Madrid fue perpetrados por unas células a las que se presume independientes de la *yihad* internacional, muchas de las tentativas posteriores eran encargos directos de Al Qaeda. El analista de Defensa Jorge Aspizua añade que la crisis puede favorecer la captación de adeptos, pues miles de inmigrantes musulmanes desempleados buscan una salida a su precaria situación. Según Aspizua, la amenaza más inmediata la constituye la próxima visita a España del presidente de la India. Además, asegura, se ha extendido cierto temor entre los agentes que trabajan infiltrados en las redes islamistas de que actúen contra ellos con violencia si los desenmascaran, como ha ocurrido en otros países. En cuanto a las posibles medidas a adoptar, los expertos proponen la creación de una fiscalía especializada, ampliar el delito de apología del terrorismo y, sobre todo, prevenir la radicalización de los musulmanes en España.

13 comentarios imprimir enviar votar   ← →

<p>PARTICIPACIÓN</p> <ul style="list-style-type: none"> - Compartir - ¿Qué son estos servicios? 	<p>HERRAMIENTAS</p> <p>Sé el primero en conocer esta noticia con la aplicación ÚLTIMA HORA</p> <p>Recibe El PERIODICO en tu correo con el Boletín de titulares.</p> <p>Recibe las alertas por sms en tu móvil.</p>
--	---

Comentarios a la noticia

13 COMENTARIOS

Últimos comentarios

Escribir un comentario

Ver todos los comentarios

#13

Miquel

11/3/2009 10:06

 (0)

 (0)

 (0)

Hay otro asunto dudoso en el juicio del 11M . Se produjo perjurio por parte de varios testigos, reconocido por el propio presidente del tribunal, y no se ha procesado a los perjuros... ¿Porqué?

#12

Eva

11/3/2009 10:01

 (0)

 (0)

 (0)

Los judíos sionistas practican el terrorismo y la limpieza étnica desde 1947 sin interrupción. Israel es un estado oficialmente racista: la raza y la religión son mucho más importantes que los derechos humanos y ciudadanos.

#11

fuera problemas

11/3/2009 09:58

 (0)

 (0)

 (0)

Lo que podemos hacer es ir a Marruecos o Argelia y reclamar nuestros derechos y ayudas sociales a ver que pasa??

#10

antipamplinasypayasadas

11/3/2009 09:57

 (0)

 (1)

 (0)

para pere eres un pamplina que no tienes ni idea de lo que ablas(ya te vale camaron)

#9

Miquel

11/3/2009 09:56

 (0)

 (0)

 (0)

Hay algo insatisfactorio en la sentencia del juicio del 11M que deja un sabor amargo: el autor intelectual, el que organizó y dió la orden ... no se sabe quién es ya que el imputado salió absuelto. Es una pena que no haya quedado aclarada esta importante cuestión y que el cerebro de la masacre ande suelto por ahí.

#8

Lolo

11/3/2009 09:50

 (3)

 (1)

 (1)

Vaya colla de racistas que estáis hechos. La solución para todo, echar a los "moros" que son culpables, de la crisis, del terrorismo y de todos los males del mundo civilizado. Os recuerdo que las miles de personas que mueren cada año en Irak por los atentados de los radicales son, en su inmensa mayoría, también árabes.

#7

YOFLIPO

11/3/2009 09:41

 (0)

 (2)

 (0)

Es increíble como la manipulación y las causas mediáticas de moda influyen en la masa, ahora resulta que despues de 200 muertos y mas de 1000 victimas a los españoles les preocupan mas los pobrecitos de gaza y lo ma´lissimos que son los judios que los moros que ponen bombas en su pais, bueno supongo que con los comentarios que he leído ahora enseguida saldrán los defensores de la causa arabe a llamar fascistas y xenofobos a todos aquellos que al final piensan igual que los judios, ver para creer